

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates for Almería, other provinces, and foreign countries, including ad rates.

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATOLICOS, 3. TELEFONO. NUM. 142.

La apoteosis.

El partido conservador de Almería, que siempre fué en estos últimos tiempos una huérfana decapitada y dispersa, ha encontrado en la persona del Sr. Cervantes, ingeniero director de las obras de este puerto, un verdadero redentor.

Ayuntamiento.

He aquí la orden del día para la sesión que celebrará mañana nuestro Municipio. Cuenta de la campaña Remington, ascendente á 89 pesetas, por el arreglo de la máquina de escribir y varios accesorios.

Obreros é industriales.

En obsequio á los obreros é industriales de todas las artes é oficios, publicaremos GRATIS en sección especial, cuantas solicitudes u ofrecimientos de trabajo se nos pida por escrito ó verbalmente, reservándonos el derecho de fijar el número de inserciones en cada caso.

D. Matías Company.

Ayer nos volvió á dejar este querido y entrañable amigo nuestro. Sus quehaceres le llevan lejos de nosotros, á Cuevas, donde de un entusiasta legión de honrados luchadores obedecen su voz y usufructúan sus hermosas iniciativas, su pasmosa y saludable actividad.

Notas parisienses.

Influencia de los tiempos. El niño de estos tiempos, á quien su anciano abuelo le pregunta qué desea, contesta: «Yo quiero un revólver!» Su hermanita quiere pólvora, y acaso también balas; pero la pólvora es polvo de arroz.

Os atreveis á imitarle en todo cuanto yo haga?—dijo Phrynea á sus compañeras. Todas aceptaron el reto. Phrynea pidió agua y se lavó la cara, y desde luego apareció más joven y bella.

Sección judicial.

El Juez de Instrucción de Cuevas cita á Luis Navarro Alcaraz, para que en el término de diez días comparezca á declarar en la causa que se le instruye por el delito de estafa.

Elección de compromisarios

A la hora indicada y bajo la presidencia del alcalde señor Moreno Gallego, se celebró ayer la elección de compromisarios para Senadores. Al acto concurren buen número de vocales y en amable contubernio entre conservadores y liberales se hace la elección sin incidente digno de mención.

Criadas de servir, amas de cría y cocineras.

EL RADICAL publicará GRATIS y en sección especial, los ofrecimientos que se nos hagan de amas de cría, criadas de servir y cocineras que deseen colocación. Véase en cuarta plana Secciones especiales.

Muerto de hambre y de miseria.

En el vecino pueblo de Benahadux ha fallecido un pobre anciano por la más horrible de las enfermedades, el hambre! El caso que se nos denuncia sería motivo de que el gobernador civil impusiera duro correctivo á las autoridades de aquel pueblo, pero dudamos que el Sr. Ruiz Díaz castigue á los responsables de tan graves delitos, puesto que para este funcionario la justicia es un mito.

Casas de alquiler

Los señores propietarios de casas para alquilar que nos remitan nota de las que tengan desocupadas, se les publicará GRATIS en la sección correspondiente de este periódico. Véase en cuarta plana «Secciones especiales».

LOS REPUBLICANOS

Actas ganadas y actas robadas. Madrid. El escrutinio general celebrado el jueves, sin protestas, en esta Audiencia, arrojó el resultado siguiente: Galdós 42.407 votos.

Desde París.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) Recuerdos de Eduardo VII.—El rey más parisiese.—Relaciones con la buena sociedad.—Duelo de Francia.

La república francesa debe profunda gratitud á la memoria del rey de Inglaterra, cuya muerte es un acontecimiento de considerable trascendencia internacional. Eduardo VII fué un amigo leal de Francia. Con diligente solicitud logró influir de una manera decisiva para que la reina Victoria interviniera, evitando el peligro de guerra cuando Bismarck, en 1876, preparaba un conflicto. Cinco lustros después, al subir al trono el que entonces, en edad bien madura, aun era príncipe de Gales, todas las miradas se fijaron en la actitud del nuevo monarca, abriéndose discusión entre los diversos pareceres.

Provincias.

Ni aun después de conocidos los escrutinios generales puede afirmarse rotundamente el número de diputados republicanos que se sentará en las futuras Cortes. Hay periódico que los eleva á 42; otros señalan 35, y algunos, como «El Liberal» y «El País», fijan, en 39 la cifra de nuestros representantes.

En el escrutinio—mejor debiera llamarse «escamoteo»—nos han birlado bonitamente las actas de Sol y Ortega por Tenerife, Leonardo Ortega por Granada, Moreno Mendoza y Aranda por Jerez, Hoyos por Santander y Gruells por Sabadell, todos los cuales habían sido elegidos, y dados además sus nombres como triunfantes en el propio Ministerio de la Gobernación.

No han podido robarles el acta, aunque la intención estaba bien conocida, á los amigos Pedregal y Calisto Rodríguez, en Avilés, y Molina, respectivamente. Han sido derrotados, apelando á toda suerte de coacciones, atropellos é indignidades, los Sres. Barranco por Yecla, Giles por Ecija, Ballesteros por Carmona, Darío Pérez por Calatayud, Félix de la Torre por Piedrahita, Dicenta por Ruelva, Barriobero por Martos y Gasanueva por Béjar.

Las actas de sus contrincantes vienen al Congreso empujadas de lodo, y alguna, como la de Yecla, manchada de sangre. La mayor parte de estas elecciones serán anuladas por el Tribunal Supremo, única garantía de justicia que nos queda en este país de gobernantes chanchuleros y de dinásticos sin pudor. Algunas, como las de Yecla, Ecija, Piedrahita, Huelva y Béjar, vienen tan documentadas notoriamente con tantas y tan probadas protestas, y éstas son de tal gravedad, que si se sientan después de ello en el Congreso los despreciosos señores, que de modo tan poco digno y decoroso las obtuvieron, habría motivo más que sobrado para que hasta las piedras del arroyo se levantaran contra semejante estado de corrupción é inmoralidad.

La futura minoría.

Admitiendo como buena la cifra de 39 diputados republicanos, la futura minoría se compondrá de nueve radicales, los señores Lerroux, Giner de los Ríos, Salillas, Sánchez de Guevara, Iglesias (D. Emiliano), Albornoz, Azzati, Barral y Santa-Cruz; cinco de la derecha, los señores Azcárate, Alvarez (D. Melquiades), Lamana, Pedregal y Suárez (D. José); ocho de la Unión, los señores Galdós, Sol y Ortega, Armasa, Echevarrieta, Rodríguez (D. Calisto), Montes Sierra, Mayner y Soriano; dos federales, los señores Pi y Arsuaga y Nougues; un socialista, Pablo Iglesias, un independiente, D. Miguel Moya, un progresista, D. José María Esquerdo; nueve nacionalistas, los señores Albert, Carner, Llari, Maciá, Miró, Salvatella, Zalueta (D. Luis y don José) y Coroninas.

A estos treinta y siete nombres hay que agregar las actas dobles de Sol y Ortega y Alvarez (D. Melquiades), que completan el número de puestos ganados que se da como seguro.

Aun podríamos añadir el nombre de D. Alfredo Vicenti, pues la Junta provincial aun no ha proclamado ni á él ni á su contrincante.

El clima de Almería.

Observaciones meteorológicas practicadas durante el día de ayer hasta las dos de la tarde. Temperatura máxima al sol 27,6. Idem id. á la sombra 24,0. Idem mínima 13,0. Humedad absoluta 10,2. Idem relativa 58,1. Presión barométrica media reducida 757,2. Dirección del viento S.O. Estado del cielo Nuboso. Gruesa. 20,0. Termómetro seco 15,0. Idem húmedo 10. Idem de irradiación 7. Fuerza del viento 7. Lluvia caída en las últimas 24 horas, hasta las tres de la tarde del día de ayer, 00 mm.

Lo de las Almadravillas.

¡Qué vergüenza! ¡Qué vergüenza! ¡O qué desvergüenza!

Si señores: lo que pasa en las calles del barrio de las Almadravillas, es una de las más grandes desvergüenzas sociales, políticas, religiosas, y tal, del mundo civilizado y del otro mundo.

En aquellas calles—Jaúl, Tejares, Sur, vienen muchas gentes que se están muriendo de asfixia, de hambre, de miseria y para ellas el gobernador electorero, el alcalde electorero y todas las autoridades que en Almería son, electoreros también, no han tenido más que una docena de camiones armatostes irresistibles é inaguantables, para que las crucen en honor de las compañías extranjeras; y la guardia civil para que las crucen á los vecinos de allá, las espaldas, á sablazos.

No está del todo mal, ese padrón de ignorancia! ¡Vaya unas maneras! de acreditarse como demócratas y como celosos guardadores de la salud del pueblo! Indudablemente, á vuestras dos primeras autoridades, se les ha subido eso del mando á la cabeza, y han tomado á la ciudad por una indecible cacería, donde se puede acuchillar á las personas, como á bueyes miserables. Por ventura, el gobernador y el alcalde de esta hermosa Chiripa, creen que la felicidad del pueblo, está en los camiones de las compañías mineras y en los mausers de la benemérita. Más, en este caso, á ellos, á ellos solitos, deben aplicarse esa maravillosa panacea.

Por lo demás, no hay derecho, ni nadie ha pensado escribirlo en ninguna parte, para matar aplastados á unos pacíficos almerienses que se mueren ya de por sí, sin que se acuerden estos cristianismos próceres de la ciudad de su malaventura. Y el Sr. Ruiz Díaz, y el Sr. Moreno Gallego, si se acordaron esta vez del barrio de las Almadravillas, debió ser para coger la escoba y barrer, y las mangas de riego y regar, y el dinero de los socorros y dar de comer á los que se mueren de hambre, y la guardia civil para entrenar los egoísmos de una compañía explotadora. Pero esto de contestar á los justos clamores de los oprimidos imponiendo á sablazos la arbitrariedad de los poderosos, es sencillamente indigno de un pueblo que presume de culto.

Ayer se repitieron los hechos de antea. El vecindario protestando prudente pero energicamente, del tránsito de los camiones, y la guardia civil amenazando con apelar á la fuerza para ahogar la protesta. El conflicto cada vez más grave, amenaza degenerar en perturbación del orden público; y, suceda lo que suceda, la responsabilidad será de esas dos autoridades que tales mañas se dan para atropellar al pueblo.

Lindezas Silvelistas.

El ilustre consero Silvela, que nos ha caído sobre la circunscripción por arte del puncio canalejista que la ciudad padece, tiene en Madrid su órgano, La Mañana, desde el que es un periodista alquilado, en indecorosa crónica, trata de molestar á don José Jesús García, nuestro caudillo, en honor del diputado silbado y derrotado en la lucha electoral del pasado día ocho.

Nuestra redacción, justamente indignada de la manera con que quiere consolar el tal alquilón la impopularidad de su amo ha dirigido á los periódicos España Nueva, El País, El Radical y La Mañana, de Madrid, el siguiente telegrama: País, Espanueva, Radical, Mañana.—Madrid.

Sucesos.

Continuación. Mercedes López Alonso, de 46 años de edad, recibió ayer un golpe, causando una contusión en la cabeza. Extracción. En la casa de socorro municipal le fué extraída á Adela Redondo Asensio una aguja que tenía clavada en la mano izquierda. Caida. El niño de seis años Cristóbal Porra Aguilera dió una caída, produciéndose una herida contusa en la barba. Herida. Encarnación Delgado Martínez, de dos años de edad, recibió un golpe con una puerta, causando una herida contusa en el dedo medio de la mano izquierda. Accidente. Ayer sufrió un accidente Antonio Salinas Mateos, de doce años de edad, recibiendo un golpe contra una ventana que le causó una herida de cinco centímetros en la cabeza. En La Obrera. En la casa de socorro «La Obrera» fué curado ayer Francisco Ramirez Belver, que padecía una contusión de segundo grado, con magullamiento de tejidos, situada en el antebrazo izquierdo, producida con un barril de agua en la Concha de pesca de don Diego Clemente.

MINERALES

Don Rafael Martínez, compra toda clase de minerales de plomo y plata. Para contratos é informes, diríjase á D. Juan Rodríguez, 00 mm.

GERGALEÑA

Los valientes republicanos de Gergal, activos é incansables para todo lo que redunde en bien de su pueblo y de la nación, siguen afanosos después del triunfo, la campaña de moralización y de propaganda republicana. Ayer, el joven abogado y valiente proseguidista D. Luis Soria acompañado de nuestro amigo D. Mariano Ejea Ledesma, visitó el pueblo de Aulago donde pasó algunas horas, difundiendo la luz de su inteligencia entre aquellas buenas gentes. A las nueve de la noche salieron para Gergal en unión de numerosos correligionarios con objeto de tomar parte en la elección á compromisarios. Los señores D. José Ortega Martínez, D. Antonio José Ortega Castillo, D. Loreto Gelay, D. Diego Tapia García y otros mu-





